

## Envíos de remesas se recuperarán hasta en dos años, dice Cemla (El Financiero 06/03/09)

Envíos de remesas se recuperarán hasta en dos años, dice Cemla (El Financiero 06/03/09) Clara Zepeda Hurtado  
Viernes, 6 de marzo de 2009 El ingreso de recursos al país por remesas familiares se estabilizará en rangos de 10 o 15 por ciento, inferior al máximo registrado (cerca de 24 mil millones de dólares), y se estacionará ahí por un par de años, hasta que la economía retorne a un ciclo de crecimiento económico. Así lo prevé Kenneth Coates Spry, director general del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (Cemla), quien manifestó que no se puede esperar en los próximos dos o tres años el mismo dinamismo que se vivió en el último lustro. "Venimos de un elevado crecimiento de las remesas y estamos en una situación que ha caído en un punto de inflexión, debido a la crisis económica actual", explicó. Con el objetivo de extender a los países latinoamericanos el programa Directo a México, utilizado para el envío de remesas desde y hacia Estados Unidos, mediante una estructura que reduce los tiempos y los costos de las operaciones, el directivo aseveró que será vía remesas como se agilizará el proceso de bancarizar a un mayor número de personas. "Tenemos interés en el tema, porque queremos promover que los servicios bancarios lleguen a más gente en cada país de la región, pues la persona que recibe la remesa tiene que acercarse al banco; es una forma de bancarizar, por eso nos interesa tanto promover el programa. "Pensamos que la inclusión financiera es clave para el crecimiento de las economías. Cuando hay más gente que utilice servicios financieros, cabe la posibilidad de más ahorro." Entrevistado en el marco de la reunión de representantes de la Reserva Federal y los bancos centrales de la región para tratar el tema de los pagos transfronterizos, Kenneth Coates detalló: El usuario debe tener una cuenta bancaria para girarle a una persona en una cuenta en México, el banco pone esa orden en el sistema de EU, eventualmente hay una compensación que hace la Reserva Federal de Atlanta, mediante un portal y se conecta con el Banxico, que remite la orden a la institución que tiene que hacer el pago. Añadió que este proceso tiene un costo de 67 centavos de dólar por transacción. No importa el monto. Directo a México En el marco de la reunión, Ricardo Medina, director del sistema operativo y de pagos del Banco de México, reveló que de la fecha que se empezó a operar Directo a México con la Reserva Federal de Atlanta, se lleva un millón y medio de pagos. Ante todas las condiciones de crisis, el programa puede brindar una buena noticia para los emigrantes o profesionistas que radican en EU, ya que al enviar sus recursos por Directo a México, lo hacen en mejores términos, lo que ayuda a su economía.